



ENTREGA PAQUETE ECONÓMICO AL CONGRESO

Seguirá combate a la desigualdad en 2025: Ramírez de la O

Destaca la importancia otorgada a programas sociales

JESSIKA BECERRRA
Y ANDREA BECERRIL

El paquete económico 2025 que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) propuso a la Cámara de Diputados busca continuar las estrategias del gobierno anterior para reducir la desigualdad histórica en México y lograr justicia social.

“Este paquete marca el inicio de un nuevo gobierno que, al igual que el gobierno anterior, tiene una visión compartida de crecimiento económico con justicia social, donde el Estado juega un papel activo como promotor del bienestar colectivo”, destacó Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda.

En su discurso durante la ceremonia de entrega del proyecto de Presupuesto de Egresos y la iniciativa de Ley de Ingresos 2025 al Poder Legislativo, destacó que el presupuesto público, junto con la política económica de los últimos años, refleja la lucha por reducir la desigualdad en todas sus formas.

“Desde la administración pasada hemos recuperado el presupuesto público de intereses particulares y lo hemos devuelto a donde pertenece, al servicio de todo el pueblo.”

Manifestó que elevar el bienestar de las familias y la agenda de inversión pública ha ayudado a cerrar las brechas de desigualdad regional, pues esta condición es uno de los principales retos históricos del país.

“Hace más de 200 años, Alexander von Humboldt describió a México como el país de la desigualdad, y esa frase ha resonado a lo largo de nuestra historia.

“En 2025 continuaremos pensando en los programas sociales que tienen un impacto directo en el bienestar y calidad de vida de millones de mexicanos, e indirecta sobre el consumo agregado en las cuentas nacionales que son el componente más importante del producto interno bruto”, destacó.

El funcionario agregó que mantener la salud financiera del gobierno contribuye a la estabilidad macroeconómica y a tener un entorno favorable para la inversión, la creación de empleos y el acceso de México a los mercados de crédito.

Entre los programas más destacados —precisó Ramírez de la O— se encuentra la Pensión Mujeres Bienestar, que beneficiará a 1.2 millones de personas de entre 63 y 64 años con un plan progresivo para extenderse hasta los 60 años. “Esta

iniciativa reconoce el trabajo no remunerado de muchas mexicanas”.

El titular de las finanzas públicas reconoció el esfuerzo de la legislatura al convertir los programas sociales en derechos constitucionales. “Este paso es fundamental, ya que los programas sociales no son dádivas, ni meras oportunidades, son derechos básicos de los mexicanos y el Estado tiene la responsabilidad de garantizarlos.

“El presupuesto público cumple con la política económica de los últimos años, refleja nuestra lucha por reducir la desigualdad en todas sus formas”, destacó.

En el Senado

Más tarde, Ramírez de la O acudió al Senado, cámara a la que corresponde exclusivamente la aprobación de la Ley de Ingresos.

Al respecto, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, dijo que si bien la aprobación del paquete económico es facultad exclusiva de la Cámara de Diputados, es muy importante recibirlo como Congreso en su conjunto, toda vez que hay un trabajo profesional que desde el gobierno anterior se ha hecho, en particular, en el manejo ma-



croeconómico excepcional, en disciplina fiscal, así como cumplimiento de compromisos del gobierno.

Por su parte, el presidente de la Comisión de Hacienda, Cuauhtémoc Ochoa Fernández (Morena), indicó: “Debemos ser responsables con el endeudamiento. Por ello, reconocemos el esfuerzo para reducir en dos puntos porcentuales el déficit fiscal de 2025. Consideremos que esta medida es la adecuada, para mostrar que nuestra economía es sana y responsable”.

A su vez, el panista Ricardo Anaya consideró que es poco realista. “Hay un problema muy grave del lado de los ingresos y es que es-

▲ El secretario de Hacienda (izquierda), entregó el paquete económico 2025 al Congreso; lo acompañan los legisladores Sergio Gutiérrez Luna (centro), presidente de la Cámara, y Carlos Alberto Ulloa, presidente de la Comisión de Hacienda.

Foto Yazmín Ortega Cortés

tán sobrestimando el crecimiento económico. El Fondo Monetario Internacional ha venido reduciendo la expectativa de crecimiento, la han bajado ya muy cerca de uno por ciento y el último pronóstico está en 1.3”.

